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EN VILLE • P15 

17 ouvertures de 
commerces en 2024

ASSOS • P18 

Des cours de japonais 
en primaire

CULTURE • P12

Dansez sur l’électro-folk 
de Haute-Bretagne

Samedi 25 janvier à 10h
CÉRÉMONIE DES VŒUX AU GRÉVARIN
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ACTUALITÉS

François Ouzilleau et Sébastien Lecornu s’exprimeront lors de la cérémonie.

25 janvier 2025
UNE DÉCENNIE DE VŒUX 

POUR VERNON !
L’ensemble de l’équipe municipale convie les Vernonnais à la traditionnelle 

cérémonie des vœux, samedi 25 janvier à partir de 10h au gymnase du Grévarin. 
L’occasion de revenir sur les dix ans qui ont changé la ville.

A quoi ressemblait Vernon en 
2014 ou même bien avant ? 
La commune était assuré-

ment différente et, pour mesurer le 
grand bond en avant réalisé, rien 
de tel qu’une exposition. C’est tout 
l’objet des photos proposées au 
public de la cérémonie des vœux. 
« Avec cette trentaine de clichés, 
nous souhaitons montrer, de façon 
concrète, l’évolution de la ville dans 
le temps », assure le maire, François 
Ouzilleau, « même si nous restons 
tournés vers demain, il est toujours 

positif de regarder le chemin par-
couru, cela rappellera des souve-
nirs à certains ! » Ouverte à tous, 

la cérémonie déploiera un cadre 
élégant, digne d’un vernissage 
avec un spectacle acrobatique 

de tissu aérien à 11h. Les discours 
débuteront à 11h30. Comme à 
l’accoutumée, ce moment convivial 
se clôturera par un cocktail propo-
sant le meilleur de la gastronomie 
locale. Cette année, de nouveaux 
commerçants seront de la partie à 
l’image du salon de thé Malouquen 
ou du caviste Le Rouge qui Tache. 
Cerise sur le gâteau, un atelier de 
cuisine moléculaire vous initiera à 
cet art futuriste. Car, à Vernon, on 
chérit le passé mais, avant tout, on 
prépare l’avenir !

IL EST IMPORTANT 
DE REGARDER LE CHEMIN 
PARCOURU POUR 
ENVISAGER L’AVENIR.
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propositions sur 121 
de Vernon Mérite 
Toujours Mieux ! 

réalisées ou en cours

vernon27.fr/projets-municipaux

Jeunes majeurs 
rendez-vous le 24 janvier !

Les participants recevront leur carte électorale des mains du maire.

OFFRIR UNE 
ALTERNATIVE AUX 
TRAINS
PROPOSITION N°103

93

Désormais, un car NOMAD permet de 
rejoindre Vernon depuis Paris Saint-
Lazare avec un départ à 22h15 du 
lundi au vendredi. L’amplitude horaire 
des déplacements se trouve donc élargie 
grâce à cette alternative aux trains. 
Elle est le fruit de négociations menées 
au niveau de la Région Normandie par 
François Ouzilleau, maire de Vernon et 
conseiller régional. 

Vous êtes vernonnais(e) et venez 
d’accéder à la majorité ? La 
municipalité a le plaisir de 

vous convier à la deuxième édition 
de la cérémonie de 
la citoyenneté, ven-
dredi 24 janvier à 
18h30 au gymnase 
du Grévarin. Lors 
de cet événement 
convivial, le maire, 
François Ouzilleau, 
remettra aux parti-
cipants leur première carte électo-
rale. « Il est primordial de pousser la 
jeunesse à l’engagement et de leur 
montrer que, si le système ne leur 

convient pas, ils ont le pouvoir de le 
changer ! », résume le premier édile, 
lequel n’avait pas 30 ans lors de son 
élection. Cette cérémonie festive, 

qui marque solennel-
lement l’entrée des 
jeunes dans leur vie 
citoyenne, sera sui-
vie d’un buffet. Elle 
permet aux 18 ans et 
plus de se retrouver 
tout en échangeant 
avec les élus sur le 

fonctionnement de notre vie démo-
cratique. Comme aime le rappeler le 
maire : « jeunes, ne laissez personne 
décider à votre place ! »

JEUNES, SI LE SYSTÈME 
NE VOUS CONVIENT PAS, 
VOUS AVEZ LE POUVOIR 
DE LE CHANGER !
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DE NOUVEAUX 
CONSEILLERS PARMI 
LES AÎNÉS 

IA : VERNON AU CŒUR DES MUTATIONS

ENCORE BRAVO AU 103 RUE CARNOT !

Les seniors vernonnais ont 
de nouveaux représentants. 
Vendredi 13 décembre, le conseil des 
aînés a été entièrement renouvelé lors 
d’une réunion organisée à l’hôtel de 
ville. Celui-ci compte : 17 habitants 
de plus de 65 ans, trois représentants 
d’associations de seniors et deux 
professionnels en lien avec les 
aînés. Trois élus en sont également 
membres : Léocadie Zinsou, Yves 
Etienne et Hervé Herry.  Cette instance 
clef de la participation citoyenne 
vernonnaise représente, en quelque 
sorte, le pendant « senior » du conseil 
municipal des enfants (CME). Désignés 
pour deux ans, les membres du 
conseil des aînés ont pour mission de 
porter la voix des personnes âgées 
auprès de la municipalité et d’être 
force de proposition.

Aujourd’hui, difficile de faire sans 
l’intelligence artificielle (IA). Pour 
accompagner les avancées technologiques 
de demain, le conseil municipal a confié ce 
sujet à l’une de ses élues. Marjorie Hardy est 
désormais chargée d’identifier les domaines 
dans lesquels l’IA, notamment générative, 
pourra optimiser les processus et améliorer 
la qualité du service public. Parallèlement 
à cette prise de poste, Marie-Christine 
Ginestière devient maire-adjointe en charge 
du cadre de vie. Elle aura pour mission de 
parachever les projets structurants comme le 
chantier Cœur de Ville.

A elle seule, cette maison fait partie intégrante des animations de Noël à Vernon. Pour 
la 15e année consécutive, Jean-Claude Lagrais a transformé sa façade en décor féérique. 
Pendant tout le mois de décembre, et le début de janvier, les passants de la rue Carnot 
ont admiré le n°103. Cette fin 2024, les sapins et les guirlandes lumineuses étaient 
accompagnés d’un immense Père Noël gonflable, de musique et d’une boîte aux lettres pour 
envoyer directement sa liste de cadeaux en Laponie. On a hâte de découvrir ce que nous 
réserve M. Lagrais pour Noël prochain !
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LA POSTE 
LA PLUS MODERNE 
DE NORMANDIE

Infos
travaux

Reprise du chantier Coeur de Ville

Après un mois de pause à l’occasion des 
fêtes de fin d’année, les travaux ont 
repris place d’Evreux, rue d’Albufera et 
rue des Tanneurs. Ils continueront 
jusqu’au début du printemps et seront 
ensuite suivis par le tronçon de la rue 
d’Albufera au pont.

Après deux mois de travaux, le bureau de 
poste principal de Vernon, place d’Evreux, a 
rouvert ses portes début décembre. Premier 
de son genre en Normandie, cet espace 
nouvelle génération intègre des services 
inédits tels qu’une cabine pour essayer ses 
commandes ou un corner dédié aux produits 
locaux. Service public de proximité, ce bureau 
modèle s’avère plus pratique et accueillant.

Plus de 100 kilos de fournitures usagées ont été collectés en deux ans.

Ecoles
UN TRI ÉCOLOGIQUE 

ET SOLIDAIRE

tions au bénéfice des enfants at-
teints de troubles DYS », souligne 
Dominique Morin, maire-adjointe 
en charge des affaires scolaires. 
Ainsi, cette collaboration finance 
du matériel adapté permettant 

aux jeunes concernés d’accéder 
aux études supérieures. Tout en 
protégeant l’environnement. Lors 
de la dernière année scolaire, 
Présédys a collecté 61 kilos de 
déchets plastiques. 

La formation des éco-citoyens 
de demain fait désormais par-
tie intégrante des programmes 

scolaires. Dans les écoles de 
Vernon, la municipalité met en 
pratique cet engagement pour 
l’environnement. Ainsi, des sta-
tions de tri à destination du maté-
riel scolaire usagé sont installées 
dans chaque établissement. Les 
élèves y jettent leurs stylos ou 
bâtons de colle. Ces déchets 
plastiques sont ensuite collectés 
par différents partenaires. « Nous 
travaillons notamment avec l’as-
sociation Présédys qui récupère 
et recycle les fournitures scolaires 
usagées afin de financer des ac-

LE RECYCLAGE DES 
FOURNITURES FINANCE 
DES ACTIONS EN FAVEUR  
DES ENFANTS DYS.



GRANDANGLE

Ecoles : lancement des espaces sans tabac 
Finie la pause clope devant l’école ! Le 9 janvier, le maire a officiellement inauguré les nouveaux « espaces 
sans tabac » situés devant les 19 maternelles et élémentaires de la ville. Il y est strictement interdit de fumer et 
vapoter. Un dispositif lancé en partenariat avec la Ligue contre le Cancer.
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F    CUS

Comptes publics
LA MAIRIE GARDE LE CAP

Si les avis de tempête pleuvent sur l’hexagone, à Vernon, l’équipe municipale tient 
la barre. Avec un budget à l’équilibre et l’investissement de chaque euro au 

bénéfice des habitants, les finances publiques vernonnaises évitent les écueils. 

Depuis une décennie, le thermomètre fiscal des 
Vernonnais indique zéro. En effet, voilà déjà 
10 ans que la municipalité a pris une décision 

forte  : ne pas augmenter le taux d’imposition des 
habitants. « Cette boussole nous guide depuis deux 
mandats », assure le maire, François Ouzilleau, « les 
Vernonnais nous ont élus pour mener la barque, même 
dans la tourmente, aujourd’hui nous constatons que les 
choix du passé nous garantissent une certaine stabilité 
au niveau budgétaire. » Car Vernon n’a pas attendu 
que le vent se lève pour assainir ses comptes, purger 
les dettes et optimiser le fonctionnement des services 
publics. « Nous nous sommes attelés à ce chantier dès 

2014, aujourd’hui cela nous permet d’affirmer que 
chaque euro perçu du contribuable est reversé à son 
bénéfice, notamment par l’amélioration du cadre de 
vie. » En moyenne, les produits de l’imposition repré-
sentent 627€ par habitant. Or, de cette somme, 626€ 
sont directement réinvestis dans des chantiers et des 
mesures concrètes, à l’image des travaux de requali-
fication du Cœur de Ville ou de ceux de la Papeterie 
qui hébergera le futur cinéma. « Si l’on observe ce qui 
se fait ailleurs, la moyenne nationale s’élève à 376€ 
de réinvestis pour 777€ d’impôts par habitant, nous 
pouvons donc nous féliciter d’être deux fois plus effi-
caces ! », se réjouit le maire. Ces bonnes performances 
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Repères
0% d’augmentation des impôts depuis 10 ans.

627€ d’impôts perçus par habitant en moyenne 
contre 777€ au niveau national.

626€ réinvestis par habitant chaque année 
contre 376€ en moyenne dans les autres villes.

47% des dépenses de fonctionnement liées au personnel 
contre 60% de moyenne nationale.

se manifestent dans le quotidien des Vernonnais car, si 
la ville est propre, les événements nombreux, la sécurité 
assurée et la solidarité présente, c’est avant tout parce 
que les comptes sont bien tenus. 

Service public : faire mieux avec autant 
L’efficience vernonnaise tient d’abord à l’amélioration 
du service public. Ainsi, si dans l’ensemble des com-
munes françaises, les dépenses de personnel augmen-
tent d’une moyenne de 2,7% par an, à Vernon cette 
hausse se limite à 1,16%. Cette bonne gestion permet 
de garder une haute qualité de service public avec, 

NOS CHOIX PASSÉS NOUS GARANTISSENT 
AUJOURD’HUI UNE CERTAINE STABILITÉ BUDGÉTAIRE.

à titre d’exemple, des effectifs de police municipale 
qui sont passés de 8 à 18 agents. « Faire mieux avec 
autant, c’est un peu notre mantra et nous continuerons 
à le répéter ! », conclut François Ouzilleau.

Sur 100€ perçus, la ville de Vernon réinvestit :
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RENCONTRE

Benoît 
Marchand
COMÉDIEN

En quoi consistera cette 
lecture musicale au musée ?
Il s’agit d’une création inédite réa-
lisée avec le musicien vernonnais 
Hugues Tabar-Nouval. Elle est 
basée sur le texte original du Livre 
de la Jungle de Kipling. C’est un duo 
qui permet de rentrer dans l’écriture 
de l’auteur, accompagnée par plu-
sieurs instruments à vent. Nous nous 
déplacerons dans les collections 
à la rencontre des œuvres d’art 
animalier, notamment celles de 
Paul Jouve, artiste Art Déco qui a 
illustré la version française du Livre. 
Nous proposons donc une lecture 
musicale, itinérante et visuelle.

Pourquoi avoir choisi 
Le Livre de la Jungle ?
J’ai déjà travaillé sur cette œuvre 
avec le compositeur Marc-Olivier 
Dupin pour un spectacle joué aux 
opéras de Rouen et Bordeaux. 
Celui-ci racontait l’histoire com-
plète de Mowgli. Ce que nous pré-
sentons à Vernon est totalement 
différent. En effet, je lirai l’intégralité 
de la première nouvelle du Livre 

qui narre l’éducation de Mowgli 
dans le clan des loups et son retour 
chez les hommes. Finalement, tout 
le monde connaît le dessin-animé 

de Disney, mais peu de gens ont 
lu le texte d’origine. Or ce sont de 
magnifiques nouvelles, très fines 

dans l’écriture, et qui s’adressent à 
tous les âges.

Que peut encore 
nous enseigner cette œuvre 
de Kipling ?
Mowgli reste un homme chez les 
loups et un loup chez les hommes. 
Il est accepté et refusé par tous. 
Cela nous amène à réfléchir sur les 
problématiques d’identité et d’inté-
gration. Mowgli a également une 
connaissance totale de la jungle, 
il vit en symbiose avec la nature 
sauvage et les animaux. C’est une 
très belle idée.

A l’occasion des Nuits de 
la Lecture, Benoît Marchand 
propose une déambulation 
littéraire au Musée Blanche 
Hoschedé-Monet autour 
du « Livre de la Jungle » 
de Rudyard Kipling.

MOWGLI RESTE UN HOMME 
CHEZ LES LOUPS ET UN LOUP 
CHEZ LES HOMMES.

A découvrir les 24 et 25 janvier à 18h ou 19h. Gratuit sur inscription à musee@vernon27.fr 
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CULTURE & LOISIRS

La Folk Journée
UN PROGRAMME DANSE 
POUR LA 20e ÉDITION

La Sauterelle, duo breton, animera le grand bal électro-folk de 21h à minuit.

A l’occasion de sa 20e Folk 
Journée, samedi 18 janvier, 
le conservatoire vous 
fait voyager en Haute-
Bretagne, entre concerts 
et bal électro-folk.

Du tango argentin aux airs luso-
phones, en passant par les 
danses d’Ukraine ou les per-

cussions africaines, la Folk Journée 
nous a fait voir du pays ! Depuis 
2005, cet événement gratuit orga-
nisé par le conservatoire de Vernon 
offre au public un panorama des 
musiques traditionnelles. « A l’ori-
gine, le but de la Folk Journée est 
de présenter des styles tournés vers 
la danse », explique Marielle Tupin, 
professeure de saxophone et coor-
dinatrice de l’événement, « pendant 
les cours, nous avons souvent le nez 
dans les partitions, la Folk Journée 
permet de recréer du lien entre le 
mental et le corps en revenant à 
la source des musiques tradition-
nelles. » Pendant plusieurs semaines, 
les élèves travaillent des morceaux 
folks pour l’événement. Leur grand 
concert est ensuite suivi d’un spec-
tacle donné par des invités. Pour 
cette 20e édition, la Bretagne est 
à l’honneur. A 17h30, 120 jeunes 
de six classes différentes monteront 

sur la scène de l’Espace Philippe-
Auguste pour plus d’une heure de 
musique, réinterprétant des mélodies 
du monde issues des éditions pas-

sées de la Folk Journée. Le concert 
sera suivi d’un repas partagé en 
salle Vikings à 19h, accompagné 
par les professeurs qui joueront 
10 airs emblématiques. A partir de 
21h, place au grand bal électro-
folk animé par La Sauterelle, duo 

originaire de Rennes et Ploërmel. 
« Nous jouons de la musique de 
Haute-Bretagne, c’est-à-dire la par-
tie orientale de la région où l’on 
parle gallo, une langue romane et 
non celtique », précise d’emblée 
Alexandre Saillet, moitié de La 
Sauterelle. « Mais on mélange tout 
ça avec de la deep house », ajoute 
celui qui allie accordéon, vocoder 
et pedalboard. « Sur scène, je suis 
accompagné de Gurvan à la vielle 
à roue, il chante en gallo dans le 
pur style trad’, lui c’est le bouvier et 
moi le DJ ! » Ce son, finalement très 
actuel, entraîne le public dans de 
nombreuses danses, à commencer 
par l’avant-deux. La soirée se ter-
minera vers minuit. Alors, prêt(e) à 
ouvrir le bal ?

SUR SCÈNE, NOUS 
MÉLANGEONS LA MUSIQUE 
DE HAUTE-BRETAGNE 
ET LA DEEP HOUSE.
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Barney’s Grooves Record 
Shop - 17 rue Carnot

LE DISQUE DU MOIS

Cette sacrée vérité  

•de Leo McCarey 
•vendredi 17 janvier - 20h15  
•Etats-Unis - 1937 - 1h31   

Ils avaient tout pour être heureux mais 
c’était sans compter quelques petits 
mensonges, et fondé ou non, le soupçon 
s’est invité chez les Warriner. Rien ne va 
plus, leur mariage, trop hâtif, était une 
lubie : c’est décidé, Jerry et Lucy vont 
divorcer ! Au tribunal, ils se disputent la 
garde de Mr. Smith, leur cher fox-terrier, 
mais les choses vont encore se corser 
avec l’arrivée de potentiels prétendants 

et conquêtes… Plus 
espiègles que jamais, 
Jerry et Lucy font tout 

pour ruiner leurs nouvelles chances 
respectives de trouver l’âme sœur. Le 
chassé-croisé est lancé et si tous les 
coups sont permis, c’est bien que ces 
deux-là ne sont pas si mal assortis… 
Dialogues brillants, rythme enlevé, 
mise en scène élégante : tout est réuni 
pour un savoureux spectacle, auquel 
Cary Grant et Irene Dunne apportent 
charme et talent. L’une des plus célèbres 
comédies américaines d’avant-guerre et 
le film qui a valu à McCarey l’Oscar du 

meilleur réalisateur 1938.

DEUX NUITS AU JAPON 

La séance du Ciné-Club

TEDDY SWIMS 
I’VE TRIED EVERYTHING 
BUT THERAPY (PART 1.5)  

Warner Records

Les Nuits de la Lecture sont de retour les 24 et 
25 janvier dans le réseau des médiathèques de 
Seine Normandie Agglomération. En lien avec 
« Une année au Japon », grande thématique 
actuelle, cette nouvelle édition vous emmènera au 
pays du soleil levant. Parmi les activités gratuites 
proposées : du théâtre kamishibaï, un concert 
de musique d’Okinawa, des ateliers soupes ou 
bien des lectures de contes nippons. Programme 
complet à retrouver sur biblio.sna27.fr 

Teddy Swims ! Vous connaissez ? On 
ne peut pas le rater, avec sa carrure 
de rugbyman. Ce barbu, tatoué de 
toute part, fait l’unanimité. De son 
vrai nom Jaten Dimsdale, l’Américain 
Teddy Swims possède une voix forte, 
soul et blues titillant nos oreilles. Son 
premier album I’ve Tried Everything But 
Therapy est un carton, de Lose Control 
à The Door, la recette est gagnante. La 
version que je vous propose est celle du 
Record Store Day liée au Black Friday. 
Une édition spéciale unique, réservée 
aux disquaires indépendants avec 
quatre titres inédits et un vinyle bleu. 
Idéal pour démarrer 2025 !
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EN VILLE

Toutes les deux semaines, Vernon Direct 
met à l’honneur un commerce, un 

produit ou un événement !

Lauréate de l’appel à projets, Sabine Garbe entreprendra des travaux avant l’ouverture.

Appel à projets
L’ARTISANAT D’ART 
DÉCROCHE LE SOLEIL

J’AIME LA GALETTE, 
SAVEZ-VOUS 
COMMENT ?

Une bonne année commence par 
une bonne galette ! Celles de La 
Bonne Fournée sont particulièrement 
alléchantes. Outre l’indémodable 
frangipane, elles se déclinent au 
praliné, aux fruits rouges et au parfum 
pomme-vanille. « Le secret, c’est le 
feuilletage, glisse le gérant Brahim 
Saaidi. On utilise de bonnes matières 
premières et on travaille un feuilletage 
inversé, qui donne un bon goût sablé et 
feuilleté ! » À qui la fève ?

12 rue Saint-Jacques
02 32 71 55 38
Mardi/samedi : 6h30/20h
Dimanche : 6h30/13h30

explique-t-elle, «  ils pourront y 
exposer moyennant un loyer et 
une commission sur les ventes, les 
professionnels intéressés peuvent 

me contacter. » Les objets 100% 
made in France d’Izan d’Art seront 
accessibles à toutes les bourses 
avec des prix débutant à une 
dizaine d’euros. L’ouverture est 
prévue en mars prochain.

En juin 2023, le local situé au 
22 rue du Soleil (ex-Sylvie 
Coiffure) avait été préempté 

par la mairie. Une décision prise 
dans le but d’y installer un com-
merce de qualité via un grand 
appel à projets. On connaît désor-
mais le nom du lauréat. Et celui-
ci est en verlan. «  Izan d’Art  » 
sera entièrement dédié au tra-
vail d’artisans d’art. D’ailleurs, 
au gouvernail, se trouve Sabine 
Garbe, elle-même vitrailliste à 
Vernon. « Dans ce concept-store, 
je souhaite proposer les œuvres 
d’une quinzaine d’artisans comme 
des céramistes, des fabricants de 
bijoux ou des photographes », 

DANS CE CONCEPT-STORE, 
JE PROPOSERAI LES ŒUVRES 
D’UNE QUINZAINE D’ARTISANS.

Plus d’infos : izandart.fr • contact@izandart.fr • 06 60 22 84 32
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Bilan commercial 2024
globalement positif

Rue des Pontonniers, Le Rouge qui Tache a ouvert à l’automne.

PLUTÔT JAGUAR 
OU TAXI BRITISH ?

Avec 17 ouvertures et deux agrandissements l’année 
passée, contre dix fermetures, le commerce continue 
de se développer dans le cœur de ville vernonnais. Un 
dynamisme, encouragé par la municipalité, qui n’est pas 
prêt de s’arrêter dans les mois à venir. 

Au fil de ses numéros, Vernon 
Direct part à la rencontre 
des nouveaux commer-

çants de Vernon. En 2024, il y a 
donc eu du travail ! En un an, les 
projets ont fleuri, de la librairie jeu-
nesse Cerises & Moineaux au res-
taurant bistronomique Blossom en 
passant par les pizzas de Mamma 
Mita ou l’épicerie méditerra-
néenne Cap au Sud. « Vernon 
reste attractive, actuellement une 
vingtaine de porteurs de projets 
sont en contact avec nous », se ré-
jouit le maire, François Ouzilleau. 
Certes, l’année écoulée a été mar-

quée par 10 fermetures, dont un 
certain nombre relevaient de déci-
sions d’enseignes nationales liées 
aux difficultés du secteur textile. 
« Cependant, la municipalité et 
l’agglomération continuent de 
se mobiliser, en partenariat avec 
le Club des Commerçants, pour 
animer notre cœur de ville. » Parmi 
les réussites récentes, l’installation 
d’une boutique d’artisanat dans 
un local préempté par la mai-
rie (lire ci-contre). 2025 devrait 
également être riche d’ouvertures 
avec neuf projets en cours de 
concrétisation.

En reconversion, Éric Roumeaux a lancé 
CQFD-Grande Remise, son service de 
chauffeur VTC, à Vernon en avril 2023. Cet 
ancien conducteur de travaux en bâtiment 
ne regrette rien : « C’est gratifiant d’être 
au service des autres, un chauffeur doit 
aimer les gens. » Sa Jaguar et son taxi 
anglais, capable d’accueillir six voyageurs, 
servent pour les mariages mais aussi 
pour emmener des personnes âgées faire 
leurs courses ou « des gens en fauteuil au 
restaurant ou chez leurs enfants ». Son 
van est adapté à tous les handicaps et 
sera bientôt le 1er véhicule à bénéficier du 
label de l’Association vers l’Inclusion de la 
Norme Handi (AINH). Il a été approuvé par 
la championne paralympique de boccia, 
Aurélie Aubert. « On l’a emmenée à Vichy 
pour un stage, au Palais des Congrès, 
etc. On s’occupe de tous ses transferts », 
sourit Éric Roumeaux, associé avec une 
chauffeure pour répondre aux demandes 
des entreprises et des particuliers.

Æ Infos : 
06 03 53 76 89 ou info@cqfd-gr.fr.
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TERRITOIRE

OPAH
DES AIDES FINANCIÈRES 

POUR VOS TRAVAUX
Lancée en 2021 par Seine Normandie Agglomération (SNA) et les villes de Vernon 
et des Andelys, l’opération programmée d’amélioration de l’habitat (OPAH) soutient 

les propriétaires dans leurs travaux de rénovation.

Vous possédez un bien que 
vous habitez ou que vous 
louez ? SNA vous aide à 

l’améliorer ! Depuis son lancement, 
l’OPAH a déjà débloqué près de 
4 millions d’euros pour épauler les 
propriétaires dans la rénovation de 
leur habitat (travaux énergétiques, 
d’adaptation au handicap ou de 
lutte contre l’insalubrité). « Grâce à 
ce dispositif, j’ai entrepris une réno-
vation complète de l’enveloppe 
extérieure de mon logement », ra-

conte Mme D’Hervilly. Les travaux 
de cette habitante des Andelys 
s’élevaient à près de 61 000 € et ont 

été financés à hauteur de 26 250 € 
par l’OPAH, lui faisant réaliser une 
économie de 43%. Comme elle, 

214 propriétaires ont bénéficié de 
ce coup de pouce depuis trois ans 
et demi. Les aides de l’OPAH repré-
sentent de 35% à 100% du coût 
total HT des travaux éligibles, avec 
une moyenne de 65%. Elles sont 
conditionnées par la nature des 
travaux et les ressources du proprié-
taire. L’OPAH propose également 
un accompagnement administratif 
et technique. Pour obtenir des ren-
seignements : 02 78 77 60 70 / 
opah.sna@citemetrie.fr 

 GRÂCE À L’OPAH, 
J’AI COMPLÈTEMENT RÉNOVÉ 
L’ENVELOPPE EXTÉRIEURE 
DE MON LOGEMENT.  
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Les conseils de 

l’Office de Tourisme

AVEC LE CFVE, DEVENEZ 
CONDUCTEUR DE TRAIN !

Eau potable
UNE QUALITÉ INCHANGÉE

C’est le cadeau idéal pour tous les 
ferrovipathes. Le Chemin de fer de la 
Vallée de l’Eure (CFVE) propose des 
stages d’initiation à la conduite de 
trains vintage. Les participants sont 
accueillis par un petit-déjeuner et 
participent à une formation théorique. 
L’après-midi est ensuite dédié à la 
prise en main de la locomotive diesel 
et à la balade.

samedi 18 janvier & 22 février
contact@cfve.org
02 32 36 04 63
10h/16h
250€

Le classement par l’agence régionale de santé (ARS) 
de la qualité de l’eau potable en catégorie C pour plusieurs 
communes de SNA n’a aucun impact sanitaire. 

Certains administrés ont fait 
part de leurs questionne-
ments à Seine Normandie 

Agglomération (SNA) après avoir 
lu leur facture d’eau. Qu’ils soient 
rassurés : la qualité de celle-ci n’a 
pas changé. Si l’eau du robinet est 
désormais classée « C », cela est dû à 
l’introduction par l’ARS de nouvelles 
molécules à analyser. Ces résidus, 
désormais identifiés, n’ont pour-
tant aucun impact sur la santé des 
consommateurs. Des améliorations 
sont, par ailleurs, prévues afin de 

protéger davantage les ressources 
hydriques du territoire. Parmi les 
futurs projets, la construction d’une 
usine de traitement à Montigny 
d’ici 2027. « Nous préparons aussi 
l’intégration de nouvelles règlemen-
tations pour 2026, incluant l’ana-
lyse systématique des substances 
chimiques persistantes, les premiers 
résultats sont très rassurants », affirme 
Guillaume Grimm, vice-président 
de SNA chargé du grand cycle de 
l’eau. Il n’y a donc aucun danger à 
s’abreuver de château la pompe !
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ASSOCIATIONS

Dans le cadre du Plan Lecture Loisirs, lancé 
par la mairie dans les écoles élémentaires, 
l’association Aileat propose une initiation 
au japonais pour les élèves de Maxime 
Marchand.

« Au début, je croyais que c’était un cours de 
mangas alors je me suis inscrite, et finalement 
ça m’a plu alors je viens chaque vendredi », 

raconte Meylina. Avec Nehyssa, sa camarade 
de CM2, elle est la première à s’assoir devant un 
grand tableau représentant l’alphabet hiragana. Au 
total, ils sont huit élèves à bénéficier de cette heure 
hebdomadaire de cours de japonais sur la pause du 
midi. Financée par la mairie, cette initiation constitue 
l’un des ateliers visant à animer les « coins lectures » 
installés dans les écoles depuis cet automne. Kasumi 
Morimura, leur professeure, est elle-même originaire de 
l’archipel et native de Kanagawa, comme la fameuse 
grande vague de Hokusai. Diplômée des beaux-arts 

de Tokyo et installée en France depuis 2008, Kasumi 
enseigne le japonais au sein de l’association vernon-
naise Aileat, une structure qui dispense également 
des cours d’anglais et de chinois pour les ados et les 
adultes. « Ce n’est pas si difficile de commencer à 
parler japonais, il y a moins de sons qu’en français, la 
prononciation n’est pas compliquée », assure la profes-
seure, « pour ce qui est de l’écriture et de la grammaire, 

l’esprit est très différent, cela oblige à rester ouvert. » Un 
apprentissage rendu possible grâce à la curiosité et à 
la motivation des élèves de l’école Maxime Marchand. 
Jusqu’en juin, les enfants travailleront à la réalisation 
d’un livre traditionnel japonais sous forme de rouleau. L’ÉCRITURE ET LA GRAMMAIRE SONT 

TRÈS DIFFÉRENTES, ÇA OBLIGE À RESTER OUVERT !

aileat.com

infoaileat@gmail.com

07 69 05 57 57

aileat27

Coordonnées

Aileat
DU JAPONAIS DÈS LE PLUS 
JEUNE ÂGE !



 • 19

Les assos ont la parole
Faites-nous parvenir vos textes et photos sur le compte citoyen :

vernon27.fr

 qCRA-Normandie
L’association vous propose une 
journée de sensibilisation à 
l’autisme, le mardi 21 janvier. 

cra.formation@ch-lerouvray.fr
02 76 67 62 04
9h30 / 12h30
Entrée libre sur inscription

 qassociation des 
donneurs bénévoles de 
sang (APDSB)

Prochaine collecte de sang 
prévue à Vernon : 
Mercredi 5 février

Espace Philippe-Auguste
dondesang.efs.sante.fr
03 28 54 22 58 (centre régional)
11h / 13h et 14h30 / 18h

 qSaint Vincent de Paul
L’association a besoin de 
vêtements chauds, manteaux 
et pulls pour enfants et 

adultes. Vous pouvez également déposer 
du linge de maison, des bibelots ou des 
petits meubles.

33 rue d’Albufera : 
les mardis et jeudis de 8h à 11h
20 Place Barette : 
les mardis de 14h à 16h 
(sauf pendant les vacances scolaires).
ssvpvernon@yahoo.com

 qSecours Catholique
L’équipe vous recoit tous les 
lundis de 14h à 16h30 pour un 
accueil convivial, des aides et les 

inscriptions aux cours de français, mais 
également les mercredis après-midi de 14h 
à 15h, pour un accompagnement scolaire.

19 rue de la Poterie
vernon.276@secours-catholique.org
06 08 87 48 57
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SPORTS

Quelques résultats…

Équitation
LE CSADN RÉCOMPENSÉ 
AU NIVEAU DÉPARTEMENTAL

Le CSADN a terminé l’année 
2024 au galop ! Trois cavalières 
du club ont été récompensées 

pour leurs performances en dres-
sage lors d’une soirée organisée 
par le comité départemental : Julie 
Varlet, championne de l’Eure de 
la spécialité, ainsi que Marjorie 
Satra et Clara Noël, brillantes sur 
le circuit départemental. « C’était 
plutôt une bonne surprise car c’est 
la première année que l’on faisait 
des concours aussi régulièrement, 
se félicite Thibaud Lengagne, moni-
teur du club. Les résultats ont été 
constants et ça a payé ! » Le soufflé 
n’est pas retombé puisque Marjorie 
et Clara ont déjà marqué de gros 
points cet automne.  « Elles rejoue-
ront le circuit cette année mais le vé-
ritable objectif, c’est d’aller chercher 
un classement aux Championnats 

de France. » Le CSADN espère y 
envoyer une douzaine de cavaliers 
fin juillet. Deux fois plus qu’en 2024. 
« Un quart de nos cavaliers fait de 
la compétition, souligne Thibaud 
Lengagne. Ils ramènent régulière-

ment des résultats, il y a une vraie 
dynamique ! » D’ici là, le club va en-
chaîner les circuits départementaux, 
en saut d’obstacles et en dressage. 
Le centre équestre en accueillera 
justement une étape au mois d’avril.

HANDBALL
Nationale 2

14/12/2024
Gymnase du Grévarin
SMV 36 vs. 31 Savigny Handball 91

BOXE THAÏLANDAISE
Coupe de France AFMT

7-8/12/2024
Angers
Cobra Muay Thaï : 2 titres

FOOTBALL
Régionale 2 U18

22/12/2024
Ménilles
SPN 4 vs. 1 Pacy Ménilles RC 
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AGENDA Toutes les sorties sur : vernon27.fr

INITIATION AUX 
PERCUSSIONS 
AFRICAINES
18 janvier
Médiathèque
Initiation proposé par Elo 
Wilson, un artiste congolais 
multi-instrumentiste.

14h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06

LA CULTURE 
JAPONAISE
Jusqu’au 26 février
Médiathèque
Dans le cadre de « Son 
année au Japon », la 
médiathèque de Vernon 
vous propose une exposition 
sur la culture japonaise

Gratuit•Tout public
02 32 64 53 06

SOIRÉE YÔKAI
25 janvier
Médiathèque
Venez découvrir les yōkai à 
la manière du jeu loup 
garou : entre contes et jeux 
de société. 
A partir de 12 ans.

17h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06

JOURNÉE PORTES 
OUVERTES ITII
18 janvier
Campus de l’Espace
Poursuivez vos études en 
apprentissage pour devenir 
Ingénieur dans l’Industrie !

9h/16h •Sur inscription
itii-normandie.fr

PLAYTIME 
IN ENGLISH !
29 janvier
Médiathèque
Viens parler anglais avec 
Carla et John !
Pour les enfants en CM1, 
CM2 et début collège.

17h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06

ARTISTES EN 
HERBE POUR TOUS
26 janvier
Musée Blanche Hoschedé-Monet
Fêtons la lecture en créant 
une multitude de marque-
page. Tarifs : 8,50€ par 
enfant /10,50 € par adulte.

14h30/16h30•Sur inscription
02 32 64 79 05
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TRIBUNES

Le journal municipal s’ouvre à l’expression de tous les groupes composant le conseil municipal. 
Chacun d’eux dispose d’un espace égal. La teneur des propos n’engage que leurs auteurs.

LISTE
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET CITOYENNE

GROUPE
GÉNÉRATIONS VERNON

GROUPE
VERNON VILLE 
CITOYENNE

GROUPE 
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET SOLIDAIRE

FRANÇOIS OUZILLEAU 
Maire de Vernon 

  GenerationsVernon •  GVernon27

GABRIEL SINO 
BÉRÉNICE LIPIEC 

  Vernon Ville Citoyenne

LORINE BALIKCI PIERRE-YVES JOURDAIN
ALICE ORMIÈRES

 vernonecocitoyenne@gmail.com

Chères Vernonnaises, chers 
Vernonnais,

Nous vous adressons nos 
meilleurs vœux de santé, de 
solidarité et de prospérité. 

Pour cette dernière année 
avant les prochaines élections 
municipales, nos priorités sont 
claires :
• Défendre les droits sociaux 
de nos concitoyens ;
• Maintenir notre vigilance 
sur la sécurité physique et 
sanitaire des administrés ;
• Promouvoir la transition 
écologique ;
• Amplifier la démocratie 
participative.

Plusieurs sujets cruciaux 
retiendront notre attention :
- l’augmentation des 
violences physiques et intra-
familiales, comme du trafic de 
stupéfiants, malgré des effets 
d’annonce et une débauche de 
vidéo-surveillance, 
- la qualité de notre eau, 
menacée par la présence d’un 
pesticide, le chlorothalonil, 
malgré son interdiction depuis 
2019. Agir pour une eau 
propre et sûre est une priorité 
absolue,
- l’entêtement de la 
Municipalité à bétonner 
le centre-ville, avec des 
matériaux peu durables et 
polluants, en inadéquation 
totale avec les évolutions 
climatiques,
- la recherche d’un meilleur 
équilibre quant à l’attribution 
des subventions aux 
associations, afin de renforcer 
les initiatives qui favorisent 
la solidarité, le lien social, la 
culture et le débat public et 
citoyen.

Faisons de 2025 une année 
d’espoir et de progrès pour 
Vernon et ses habitant·es !

Pour la troisième année 
consécutive en 2022 notre 
ville a gagné des habitants, 
passant de 25.137 en 2021, 
à 25.417 en 2022, devenant 
ainsi la ville la plus dynamique 
de l’Eure. 

Nous sommes parvenus à 
endiguer la perte constante 
de résidents que Vernon 
connaissait depuis 2009, 
laquelle témoignait d’une perte 
d’attractivité dangereuse. Pour 
y parvenir, il fallait ramener 
de la prospérité, et améliorer 
notre cadre de vie. 

En transformant notre centre-
ville, nous l’avons modernisé, 
verdi et adapté à tous les 
résidents. Aujourd’hui nous 
affichons l’un des plus faibles 
taux de vacance commerciale 
des villes moyennes, à 9% 
contre une moyenne nationale 
à plus de 13%. 

En reconvertissant nos friches 
industrielles et militaires, nous 
avons développé notre activité 
économique. Notre taux de 
chômage en 2014 était de 
11%, aujourd’hui il est de 7,4%. 

En renforçant la vie 
événementielle de notre 
commune, avec des rendez-
vous récurrents comme la 
fête de la bière ou le festival 
Rock in the barn, nous avons 
dynamisé le quotidien des 
Vernonnais.

Ces évolutions ne se font pas 
au détriment de l’identité de 
notre commune, au contraire. 
Vernon est attractive parce 
qu’on lui donne les moyens 
d’être la meilleure version 
d’elle-même.

Le Saviez-vous ? Le dernier 
conseil municipal était  
consacré au vote du budget, 
à l’augmentation du  nombre 
d’adjoints. Quelques points à 
retenir de ce conseil:
La ville de Vernon percevra 
une indemnisation à hauteur 
de 1 521 117,35 € pour 
le règlement du sinistre 
de l’incendie du Pôle 
des compétences. Nous 
demandons au Maire de 
ne pas laisser le pôle des 
compétences à l’abandon! 
Nous votons pour le maintien 
des taux des impôts locaux, 
tout en rappelant au maire les 
augmentations indirectes des  
impôts des Vernonnais(es)! 
Prenez votre fonciers 2014 et 
comparez à celui de 2024 
et vous verrez  la différence! 
La taxe d’ordures ménagères 
+40%! 
De nombreux services ont été 
supprimés aux Vernonnais : 
Fermeture de l’accès au 
centre technique municipale, 
suppression des places 
gratuites de stationnement 
en centre ville, de la garderie 
gratuite du matin pour 
toutes les familles, de la 
cantine gratuite pour les plus 
démunies, l’augmentation de 
tous les tarifs.
Malgré nos alertes, la ville 
continue de s’endetter et la 
dette atteint 42,7 millions 
d’euros, du jamais vu à 
Vernon depuis des décennies.  
Le maire nous parle d’un 
ANRU aux Valmeux avec 
660.000 € en 2025 ce qui 
est ridicule! Une provision de 
6.100.000€ pour le centre-
ville en 2025. Encore une 
preuve de 2 poids 2 mesures.
Nous terminons cet article en 
vous souhaitons malgré tout 
une très belle et heureuse 
année 2025. Tenez bon!

Les espaces verts sont bien 
plus qu’un décor : ils sont 
essentiels à notre bien-être, à 
la biodiversité et à la qualité 
de vie au sein de notre ville. 
À Vernon, nous pouvons nous 
féliciter du travail réalisé sur les 
friches et sur le verdissement 
de la ville, mais nous devons 
aller encore plus loin.

Face à l’urgence du 
réchauffement climatique, 
il est indispensable de 
repenser complètement notre 
rapport à la nature. Chaque 
quartier devrait disposer 
d’un espace vert accessible, 
entretenu et propice à la 
détente. La végétalisation 
doit devenir notre rapport 
spontané au développement 
urbain. De la même manière, 
nous devons accélérer la 
transition écologique de nos 
services publics, en achevant 
notamment le renouvellement 
de nos transports en commun.

Nous avons une responsabilité 
collective : continuer à faire de 
Vernon une ville exemplaire où 
la nature n’est jamais un détail 
de notre cadre de vie et de 
notre politique, mais son cœur. 

En 2025, la municipalité doit 
poursuivre et renforcer ses 
efforts pour faire de Vernon 
une ville verte, sous tous ses 
aspects. 
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LA PAUSE

Les actus de la Manufacture

La Manufacture des Capucins - éco-quartier Fieschi - place Jean-Paul II • 06 46 84 59 70 • bonjour@mdc.coop
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Vous avez un projet à fort impact social ou environnemental ? Rejoignez l’incubateur 
Katapult et bénéficiez d’un an d’accompagnement (journée de formation, mentorat, pack 
expert, etc.) afin d’accélérer votre développement et de déployer votre potentiel. Participer 
à Katapult, c’est aussi intégrer une promotion pour rencontrer, collaborer, partager ses 
expériences. Curieux d’en savoir plus ? Venez participer à la réunion d’information donnée 
par l’ADRESS à la Manufacture des Capucins le vendredi 17 janvier 2025 à 10h.




